Petravies

Actividades pasades de Luis Carretero y Mieva, de 60 años, natural de Segovia, España, vive en Querétaro, 212, Tel. 41777

Actividades académicas. - Después del bachillerato hizo la carrera de Ingeniero Industrial y obtuvo su título. Tiene también los estudios de la Facultad de Ciencias Químicas.

Ha sido profesor de Prácticas en la Escuela Central de Ingenieros Industriales de Madrid y en ella ha tenido un año a su cargo las Cátedras de Química industrial orgánica y de Metalurgia.

tados en diversos Congresos: Al de las Ciencias celebrado en Granada, Un horno cerámico para gas pobre. Al 1º Español de Ingeniería, Un procedimiento para obtención del hierro y el acero por gases reductores. Al de Química Pura y Aplicada de Madrid, Un procedimiento y aparato para hacer rescciones entre gases y sólidos pulverulentos.

Representación técnica oficial de España en las Conferencias del Calor y del Frío celebradas en Lyon (Francia) el año 1933.

Trabajos originales técnicos. - Además de los presentados en Congresos, varios sobre gasógenos, sobre fabricación de alumbre sodo-patásico, etc. Estudios numerosos de secaderos con sistemas propios.

Actividades en la Industria privada. - Proyecto, construcción y ouesta en marcha de varias fábricas. Corrección de instalación y del funcionamiento y dirección de otras varias. Plantas eléctricas, de cerámica, de vidrios, de papel, de colas, de azúcar, de productos químicos, de aserrado y pulimento de piedras, de fibras de lino, etc.

and die course

carnisal man 2 1

Actividades de servicio y asescramiento del Estado español en materia industrial.— Durante muchos años Jefe de Industria de la provincia de León (España). Tenía a su cargo la intervención del Estado cerca de la industria en cuanto a defensa de la seguridad, cumplimiento de reglamentos, contrastaciones, estadísticas y observación en general de la vida industrial en sus aspectos técnico y económico.

Dejó la Jefatura de Industrias de León al ser nombrado Consejero de Industria en 1932. El Consejo de Industria era el organismo asesor y proponente supremo del Ministro del ramo en materia
industrial. Presidió en él el comité de industrias químicas. Era
también últimamente Ingeniero Industrial Consejero del Consejo de
Administración de las minas de Almadén y Arrayanes.

Ultimos servicios. - Al sobrevenir el alzamiento de Franco fué relevado del servicio en el Consejo para encomendársele varias comisiones especiales en función autónoma.

Primeramente se le encergó de tomar bajo su cargo y dirección la industria del azúcar en España, para asegurar la continuidad de la producción. A tal fin inició y consolidó la organización de los consejos obreros y creó el órgano técnico directivo y administrativo que había deseparecido días antes de la usublevación.

Al impedir los avances del enemigo la fabricación del azúcar, fué encargado en función autónoma del estudio de nuevas primeras materias y de nuevos procedimientos para la industria civil en la situación de la guerra.

## Transcendencia de estas actividades

Por haber participado simultánea y sucesivamente en la enseñanza, en la industria ejecutiva particular, en el cambio de relaciones y

estudios técnicos con nacionales y extranjeros, nor haberse ocupado de la observación de la industria desde los organismos técnicos oficiales, por haber vivido los momentos de la guerra críticos en el aspecto industrial y haber estado en la entraña de sus
problemas, así como por sus actividades de curiosidad estudiosa
en otros campos hay que suponer una preparación conveniente para
colaborar en los problemas de orientación, propulsión, fomento y
consolidación de la industria, en su trascendencia económica, técnica, social y política, lo mismo en el campo de mejoramiento cultural que en el de la eficacia de la ejecución práctica y de la
ordenación gubernamental.

Las analogías entre España y México, muy firmes desde todos los puntos de vista en cuanto a naturaleza esencial de los hechos como en cuanto a la sucesión de vicisitudes, hacen muy adecuada esta experiencia pasada al caso mexicano. Esta experiencia es más interesante todavía por haber vivido la producción puesta bajo las manos obreras.

## Conveniencias para México en las que podría servir

en el orden cultural. En la enseñanza y fomento de la cacacitación técnica, muy especialmente en una labor de educación posterior
a la escuela que es muy necesaria para los técnicos, particularmente para los ingenieros de la industria que no tienen las mismas facilidades y ocasiones que tienen los ingenieros llamados civiles
por antonomasia, para ejercitar su caudal de técnica y para adquirir buenos hábitos profesionales.

en el estudio de las condiciones y conveniencias naturales y sociales del país mexicano para la actividad industrial compilando con fines prácticos el conocimiento científico ya hecho del país.

En un orden económico-cultural .- En la experimentación industrial

sericio que sería muy conveniente y es imprescindible en un país como México e indispensable para trazar con seguridad planes sexenales, tanto para saber exactamente cómo ha de crearse, organizarse y cómo ha de funcionar una industria dentro de las condiciones de México antes de fiarse al azar en la formación de esos planes.

En la observación de la industria actual mexicana, de un modo directo con reconocimientos frecuentes de fábricas, con cambio de impresiones con sus hombres, para recoger muchos conocimientos y datos que se sustraen al sistema estadístico y para formarse una idea sobre su valor presente y sobre sus tendencias favorables o adversas.

En un terreno económicol- En la preparación de planes sexenales o en la implantación del Consejo ordenador de la economía nacional.

En el estudio del agrupamiento de empresas industriales y en la tipificación de productos industriales y procedimientos.

## Vida política

Desde muy joven actuó en partidos de izoulerda. Ya en su mocedad perteneció a la Juventud Escolar republicana de Barcelona, perteneciendo a la Junta Directiva. Fué Vicepresidente y actuó de
Presidente durante un período muy agitado de muchos meses, sucediendo en esta función a Francisco Layret.

Fundó y presidió la Juventud Republicana de Segovia y fué concejal republicano de ese Municipio en las elecciones de 1904.

Sin dejar de pertenecer a organizaciones políticas se dedicó principalmente a su profesión y a sus aficiones culturales. Como tal sirvió a la República, perdió en el frente de Madrid un hijo Ingeniero Industrial que marchó al campo voluntariamente como oficial de artillería, aun cuando pudo haberse considerado sin esta obligación por estar dirigiendo una industria de guerra sin ser mi-

litar.

Finalmente hubo de salir de España a la caída de Barcelona.

Pertenece a la Comisión Ejecutiva Nacional del Sindicato Nacional de la Azquitectura y de la Ingeniería (U.C.T.).

## කිරීමේ සිති සි පිරේතිකිරීමේ සිටෙන් සි සිති සිති

Actividades culturales ajenes a su orofreión. - Muy variados en materias históricas. Artículos, conferencias y libros publicados, principalmente sobre las bastituciones históricas castellanas. Varias monografías económicas. Muchos de estos trabajos están premiados.

Educación Oublico.

Número 335.

México, D.F., 2 de agosto de 1939.

Gr. Lic. don Gonzalo Vázquez Vela, Secretario de Educación Pública, Argentina y G. Obregón, Ciudad.

Cumpliendo gustoso los deseos del interesado, doctor don Luis Carretero y Nieva, ingeniero industrial español, me permito comunicar a usted que dicho señor ha
puesto en manos del señor Subsecretario de Educación su
currículun vitae, y que es persona del todo identificada con la República Española y simpática a nuestra visión
de las cosas sociales. Como el Dr. Carretero me dice que
el señor Subsecretario le ha ofrecido considerar su asunto,
estas letras no tienen más fin que el de apoyar, en nombre
de La Casa de España en México, la solicitud de dicho señor.

Muy agradecido de antemano por la atención que pueda usted conceder a este asunto, queda siempre a sus órdenes y es su amigo afectuoso y S. S.

El Presidente.

Alfonso Reyes.

c.c.p. el Dr. Gon Luis Carretero y Nieva. Querétaro 212. Ciudad.



SECRETARIA

DE

EDUCACION PUBLICA

DEPENDENCIA: - SRIA. NUM. DE OF.: - 8360.

ASUNTO:-Tratará el suscrito con el C. Subsecretario, acerca del Dr. Luis Carretero y Nieva.

México, D.F., a 10 de agosto de 1939.

Sr. Lic. Alfonso Reyes, Presidente de La Casa de España en México, Ave. Madero Núm. 32, MEXICO - D.F.

En contestación a la atenta carta de usted, fechada el 2 del actual, le manifiesto - que ya procuro tratar con el señor Subsecretario del Ramo a fin de hallar una solución favorable al caso del señor Dr. Luis Carretero y Nieva, - quien con ese fin entrevistó al funcionario dereferencia.

ción.

Protesto a usted mi atenta considera

SUFRAGIO EFECTIVO. NO REELECCION.

EL SECRETARIO,

G. Vázquez Vela.

de

Petisioner

Jun. 481

México, D.F., 29 de agosto de 1939.

Señor don Efraín Buenrostro, Secretario de Economía Nacional, Argentina Nº 12, Ciudad.

Señor Secretario y muy distinguido y fino amigo:

Me complazco en presentar a usted al señor Dr. don Luis Carretero y Nieva, Ingeniero industrial español, de larga práctica y experiencia en asuntos que ofrecen el más vivo interés para nuestro país. Usted mejor que nadie podrá juzgar por sí mismo de la importancia de los proyectos y sugestiones que el señor Carretero y Nieva le presentará. A él le dejo la palabra y a usted le agradezco desde ahora muy expresivamente la atención que se sirva concederle. Creo que, de realizarse los planes que él mismo le expondrá, nuestro país recibiría un positivo provecho.

Aprovecho tan grata ocasión para ofrecerle las expresiones de mi más alta consideración y de mi personal aprecio, quedando siempre a sus órdenes como su afectísimo amigo y atento y S. S.

Alfonso Reyes.